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ABSTRAK 

Mahmud, Saputra Surya.  2025. Etika Konsumsi Pangan Dalam Surah 

Al-A’rāf[7]:31 Dan Al-Isrā [17]: 27 (Pendekatan Humanisme Teosentris 

Terhadap Gaya Hidup Konsumerisme di Indonesia). Tesis Program Studi 

Ilmu al-Qur’an dan Tafsir. Pasca Sarjana Universitas Islam Negeri Sunan 

Ampel Surabaya. 

Pembimbing: (1)Prof. Dr. M. Sulthon, M.A.; (2) Dr. Abdur Rohman, 

M.Ud. 

Kata Kunci: Etika konsumsi pangan, Al-Qur’an, Surah Al-A’rāf 

[7]:31, Surah Al-Isrā [17]:27, Humanisme teosentris, Konsumerisme. 

Menurut laporan FAO (Food and Agriculture Organization), sekitar 1,3 

miliyar ton makanan terbuang setiap tahunnya, sementara lebih dari 800 

juta orang di dunia masih mengalami kelaparan atau kesusahan 

mengakses pangan.  Ini menunjukkan adanya kesenjangan dan 

ketidaksesuain gaya hidup dalam proses pemenuhan pangan setiap 

individu. Penelitian ini membahas etika konsumsi pangan Qur’ani dalam 

surah al-A’rāf[7]:31 dan al-Isrā[7]: 27 dengan menggunakan pendekatan 

humanisme teosentris sebagai kerangka analisis kritis terhadap gaya 

hidup konsumerisme di Indonesia. Dalam kedua ayat tersebut  

menegaskan prinsip dasar konsumsi yang berlandaskan pada 

kesederhanaan, kelayakan, serta menjauhi sikap berlebih-lebihan dan 

pemborosan. Dalam konteks modern, pesan Qur’ani tersebut relevan 

untuk dikaji kembali mengingat menguatnya budaya konsumerisme yang 

cenderung menekankan aspek hedonisme, materialisme, dan eksploitasi 

sumber daya alam tanpa mempertimbangkan dimensi spiritual maupun 

keberlanjutan. Metode penelitian yang digunakan adalah penelitian 

kualitatif berbasis studi kepustakaan (library research) dengan pendekatan 

tafsir tematik (mauḍū‘ī) yang dipadukan dengan analisis teoritis 

mengenai humanisme teosentris. Hasil penelitian menunjukkan bahwa 

Surah al-A’rāf[7]:31 dan al-Isrā[17]:27 mengandung tiga prinsip utama 

etika konsumsi pangan: (1) prinsip kesesuaian (anjuran makan dan minum 

yang baik serta halal), (2) prinsip moderasi (menolak sikap berlebih-

lebihan), dan (3) anjuran agar tidak melakukan pemborosan atas pangan 

serta mengedepankan tanggung jawab spiritual (menjadikan konsumsi 

sebagai sarana mendekatkan diri kepada Allah). Ketiga prinsip tersebut, 

apabila diletakkan dalam kerangka humanisme teosentris, dapat menjadi 

tawaran epistemologis dalam menghadapi problem konsumerisme 

modern yang seringkali menafikan aspek ketuhanan, keadilan sosial, 

kesehatan, dan keberlanjutan lingkungan.  
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ABSTRACT 

Mahmud, Saputra Surya.  2025. . Ethics of Food Consumption in Surah 

Al-A'rāf[7]:31 and Al-Isrā [17]: 27 (Theocentric Humanist Approach to 

Consumerist Lifestyle in Indonesia). Al-Qur'an and Tafsir Science Study 

Program Thesis. Postgraduate at Sunan Ampel State Islamic University, 

Surabaya. 

Pembimbing: (1)Prof. Dr. M. Sulthon, M.A.; (2) Dr. Abdur Rohman, 

M.Ud. 

Keywords: Food consumption ethics, Qur’an, Surah Al-A’rāf [7]:31, 

Surah Al-Isrā [17]:27, Theocentric humanism, Consumerism. 

According to the FAO (Food and Agriculture Organization) report, 

approximately 1.3 billion tons of food is wasted annually, while more than 

800 million people worldwide still experience hunger or have difficulty 

accessing food. This indicates a gap and mismatch in lifestyle in the 

process of fulfilling each individual's food needs. This study discusses the 

ethics of Qur'anic food consumption in Surah al-A'rāf[7]: 31 and al-

Isrā[7]: 27 using a theocentric humanism approach as a framework for 

critical analysis of consumerist lifestyles in Indonesia. In both verses, the 

basic principles of consumption are emphasized, which are based on 

simplicity, appropriateness, and avoiding excess and waste. In the modern 

context, the Qur'anic message is relevant to be re-examined considering 

the strengthening of consumerist culture which tends to emphasize 

aspects of hedonism, materialism, and exploitation of natural resources 

without considering spiritual dimensions or sustainability. The research 

method used is qualitative research based on library research with a 

thematic interpretation approach (mauḍū‘ī), combined with theoretical 

analysis of theocentric humanism. The results of the study show that surah 

al-A’rāf[7]:31 and al-Isrā[17]:27 contain three main principles of food 

consumption ethics: (1) the principle of appropriateness (recommendation 

to eat and drink good and halal), (2) the principle of moderation (rejecting 

excessive attitudes), and (3) the recommendation not to waste food and to 

prioritize spiritual responsibility (making consumption a means of getting 

closer to Allah). These three principles, when placed within the 

framework of theocentric humanism, can be an epistemological offer in 

facing the problems of modern consumerism which often negates aspects 

of divinity, social justice, health, and environmental sustainability. 
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 خلاصة
مركزي إنساني نهج) 27[: 17] الإسراء  وسورة 31[: 7]الأعراف سورة في الطعام   استهلاك أخلاقيات  
العليا   الدراسات برنامج. والتفسير القرآن  دراسات برنامج أطروحة(. إندونيسيا في الاستهلاكي  الحياة  لأسلوب ، 
سورابايا الحكومية،  الإسلامية أمبل سونان  جامعة .. 

الرحمن عبد. د( 2) ماجستير؛  ، سلطان   م  الدكتور. د .أ(  1: )المشرف  م. أود  ,                           
اللاهوتية الإنسانية  ،27[:17] الإسراء  سورة ،31[:7] الأعراف  سورة القرآن،  الغذاء،  استهلاك أخلاقيات ، 

 ..الاستهلاكية
الطعام من طن مليار  1.3 من يقرب ما  يهُدر  ،( الفاو) والزراعة   الأغذية منظمة لتقرير وفقًا   

الحصول  في صعوبة يجدون أو  الجوع من يعانون العالم  حول  شخص مليون 800 من أكثر  يزال لا  بينما سنويًا،  
لكل الغذائية الاحتياجات تلبية  عملية  في الحياة نمط في توافق وعدم فجوة وجود  إلى يشير  وهذا. الطعام  على   
[7]الإسراء وسورة 31[: 7]الأعراف سورة  في القرآني الطعام   استهلاك أخلاقيات الدراسة هذه  تناقش. فرد : 

كلتا  في. إندونيسيا في الاستهلاكية   الحياة  لأنماط النقدي للتحليل  كإطار  مركزي إنساني نهج باستخدام 27  
الإفراط وتجنب والملاءمة  البساطة إلى تستند   والتي للاستهلاك،  الأساسية المبادئ على التأكيد  يتم  الآيتين،  

الاستهلاك  ثقافة تعزيز  إلى بالنظر  القرآنية  الرسالة في النظر  إعادة  المناسب من   الحديث، السياق  في. والإسراف  
أو  الروحية الأبعاد مراعاة   دون  الطبيعية الموارد واستغلال والمادية المتعة  جوانب على  التأكيد إلى  تميل التي  

الموضوعي  التفسير نهج مع المكتبي البحث على  يعتمد نوعي  بحث هي  المستخدمة  البحث  طريقة.  الاستدامة   
31[: 7]  الأعراف سورة   أن  الدراسة  نتائج تُظهر . اللاهوتية   للإنسانية النظري  بالتحليل مقترناً  ، (الموضوعي)  

الملاءمة  مبدأ( 1: )الطعام  استهلاك  لأخلاقيات  رئيسية مبادئ ثلاثة  على تحتويان  27[: 17] الإسراء  وسورة  
التوصية( 3)و ، (المفرطة  المواقف رفض)  الاعتدال  مبدأ(  2) ،( والحلال  الجيد والشراب الطعام   بتناول  التوصية)  

أن يمكن(. الله من  للتقرب وسيلة  الاستهلاك  جعل)  الروحية  للمسؤولية  الأولوية  وإعطاء الطعام   إهدار بعدم   
مشاكل مواجهة في معرفيًا  عرضًا اللاهوتية،  الإنسانية  إطار في وضعها  عند   الثلاثة، المبادئ هذه   تكون  

البيئية والاستدامة والصحة  الاجتماعية والعدالة  الألوهية جوانب  ينفي ما  غالبًا  الذي الحديث الاستهلاك .. 
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